
Встреча 
с моряками- 
балтийцами
РИГА, 19 июля. (Корр. ТАСС).

Сегодня член Президиума ЦК 
КПСС, Председатель Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косыгин, пер
вый секретарь ЦК Компартии Лат
вии А. Я. Пельше, председатель 
Президиума Верховного Совета 
Республики Я. Э. Калнберзин и 
председатель Совета Министров 
Латвийской ССР В. П. Рубен были 
гостями военных моряков-бал- 

тийцев. Они посетили боевые ко
рабли, которые по случаю празд
нования 25-летия Советской Лат
вии вошли в устье-Даугавы.

Главу Советского правитель- 
с ства, а также руководителей Ком- 

. партии и правительства Латвии 
сопровождали главнокомандую

щий Воевнно-Морским ■ Флотом 
СССР адмирал флота С. Г. Горш
ков и командующий дважды Крас
нознаменным Балтийским флотом 
адмирал А. Е. Орел.

А. Н. Косыгин беседовал с мат
росами, старшинами и офицерами 
кораблей, интересовался их уче
бой, ознакомился с боевой техни
кой, состоящей на вооружении 
военного флота Балтики.

У ГИДРОСТРОИТЕЛЕЙ 
И КОЛХОЗНИКОВ

РИГА, 19 июля. (Спец. корр.
ТАСС). После осмотра кораблей 
Балтийского флота член Президи
ума ЦК КПСС, Председатель Сове
та Министров СССР А. Н. Косы
гин, руководители партии и пра
вительства Советской Латвии, 
а также главы ряда делегаций, 
прибывшие на праздник 25-летия  
республики, направились на 
строительство Плявиньской ГЭС, 
расположенной в ста километрах 
на юго-восток от столицы респуб
лики.

Строители крупнейшей в При
балтике гидроэлектростанции теп
ло встретили гостей.

Колхоз «Лачплесис» Огрского 
района —  одно из передовых хо
зяйств Латвии. Сюда после осмот
ра гидроэлектростанции прибыли 
А. Н. Косыгин и другие участни
ки поездки. Они осмотрели живот
новодческую ферму, побывали на 
колхозных полях, в доме колхоз
ника В. Яундалдериса.
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Д Н Е В Н И К
заготовки кормов

К концу второй декады июля 
в колхозах и совхозах области 
скосили свыше 8 0  тысяч гектаров 
трав, застоговали более 60  тысяч 
тонн сена (22  процента к плану).

Впереди —  по-прежнему ко- 
жевниковцы. Они выполнили план 
на 41  процент.

На втором месте труженики 
Шегарского района. Шегарцы вы
полнили план на 3 8  процентов.

Труженики Зырянского района 
выполнили план на 3 0 ,1  процен
та.

В последние дни несколько 
снизилось напряжение в хозяйст
вах Томского района. Томичи вы
полнили план на 27 процентов.

За томичами идут чаинцы 
(2 5 ,3  процента).

Медленно растут темпы стого
вания сена в колхозах Асиновеко-

го и Кривошеинского районов. 
Здесь планы выполнены всего на 
20 процентов.

В хозяйствах Колпашевского и 
Бакчарского районов планы по за
готовке сена выполнены соот
ветственно на 1 6 ,2  и 1 1  процен
тов, Молчановского и Первомай
ского районов —  на 14  и 11 про
центов.

Как и в предыдущие дни, свод
ку замыкают парабельцы, карга- 
сокцы и тегульдетцы.

В южных районах области уже 
идет обмолот гороха. Через два—  
три дня начнется косьба ржи. За
бот прибавится, поэтому надо 

вдвое-втрое увеличить темпы за
готовки кормов.

Эрастом витых сверл Томского 
завода режущих инструментов 
получил хорошее, светлое поме
щение в новом корпусе.

Значительно улучшились усло
вия труда рабочих. Хорошо тр у
дятся прокатчики.

НА СНИМКЕ (слева направо): 
Эдуард Буянтынов, ударнин ком
мунистического труда Вадим Ва
сильев и Нинолай Кузнецов, вы
полняющие норму до 140 процен
тов. Фото Ф. Хитриневича.

Посевы—в пойме
Уже не первый год работники 

Молчановсюой фермы совхоза 
«Молчановский» используют за
ливные луга под посев кукурузы. 
По 5 0 0  центнеров зеленой мас
сы получают они ежегодно. А в

этом году здесь зеленеет еще и 
пшеница. Несмотря на жаркое 
засушливое лето, урожай будет 
хорошим. «Снимем не менее ^0  
центнеров пшеницы с гектара»,—  
говорят работники фермы.

В. МАЙКОВ.

Сообщение Т А С С

«ЗОНД-З»
В ПОЛЕТЕ
Автоматическая станция

«Зонд-З» продолжает свой полет 
по гелиоцентрической орбите.

Полученная во время очеред
ных сеансов радиосвязи телемет
рическая информация показыва
ет, что все системы станции и на
учные приборы функционируют 
нормально.

В 12 часов московского време 
ни 19 июля с. г. станция нахо
дилась на расстоянии 2 2 6  тысяч 
километров от Земли, над точкой 
земной поверхности с координата
ми 64  градуса 21  минута запад
ной долготы, 1 градус 30  минут 
северной широты.

Дальнейшие сеансы радиосвязи 
с автоматической станцией 
«Зонд-З» будут проводиться в со
ответствии с программой.

С ойдут  с конвейера ‘ 
а в т о м о б и л и

ФРУНЗЕ. Строители первенца автомобильной промышленности 
Средней Азии — Фрунзенского автосборочного завода начали мон
таж оборудования главного конвейера. Эту основную производст
венную артерию предприятия дополняют несколько конвейеров 
общей протяженностью почти в три километра.

Первые автомобили «ГАЗ-53А» грузоподъемностью четыре тон
ны коллектив завода намечает выпустить к 48-й годовщине Вели
кого Октября.

ВСТРЕЧА С УЧАСТНИКАМИ 
ВСЕМИРНОГО ФОРУМА 
СТОРОННИКОВ МИРА

МОСКВА, 19 июля. (ТАСС). Шесть дчей москвичи, как и все 
советские люди, с огромным вниманием следили за работой Все
мирного конгресса за мир, национальную независимость и все
общее разоружение в Хельсинки. Сегодня они радушно привет
ствовали в Колонном зале Дома Союзов участников этого фору
ма, продемонстрировавшего сплоченность и единство всех, кому 
до{юг мир на земле.
т Встречу московской общественности с членами советской и 

иностранных делегаций открыл заместитель председателя Мо
сковского комитета защиты мира В. И. Крестьянинов.

О работе конгресса рассказал на встрече председатель Совет
ского Комитета защиты мира писатель Н. С. Тихонов.

Третья ТЭЦ 
Павлодара

ПАВЛОДАР. Здесь развер
нулось сооружение «тыловых 
позиций» самой крупной — 
третьей по счету — ТЭЦ, кото
рая даст электроэнергию строя
щемуся гигантскому химическо
му комбинату и запроектирован
ному нефтеперерабатывающему 
заводу.

Н Е Ф Т Ь  М А Н Г Ы Ш Л А К А  
П О Ш Л А  НА ЗА В О Д

ГУРЬЕВ. Первые пять эшело
нов мангышлакской нефти до
ставлены на Гурьевский нефте
перерабатывающий завод. Сегод
ня завод приступил к ее перера
ботке.

Коллектив завода проделал 
большую работу по подготовке 
производства к переработке ново
го сырья, отличающегося высо
ким содержанием парафина.

У рыбаков 
Камчатки

ПЕТРОПАВЛОВСК - КАМ
ЧАТСКИЙ. Суда Охотской 
сельдевой экспедиции взяли пер
вые уловы рыбы. За сутки пой
мано почти три тысячи центне
ров сельди.

Сейчас в Охотском море ре
шается судьба пяти камчатских 
миллионов. В третьем квартале 
необходимо добыть 2.400 тысяч 
центнеров рыбы. Пятьдесят про
центов общего улова составит 
сельдь.;

Гиганту индустрии Урала— 
ч е т в е р т ь  в е к а

Нижнетагильскому металлур
гическому комбинату имени 
В. И. Ленина исполнилось двад
цать пять лет. Сегодня коллек
тив отмечает юбилей предприя
тия.

Металлурги комбината ус
пешно справились с шестиме
сячным заданием и на полгода 
раньше срока выполнили семи
летний план по выпуску валовой 
продукции.

За семилетку выплавка чу
гуна на комбинате возросла на

62,7, стали — на 51,6 и прока
та — на 44,6 процента.

В строй действующих вошли 
большегрузные домны, две мар
теновские печи, крупносортный 
прокатный стан «650», кисло
родно-конверторный комплекс и 
другие объекты. Почти все ра
нее построенные агрегаты ре
конструированы, модернизиро
ваны, переведены на автомати
ку-

У Ч Е Б Н И К И - Н О В И Н К И
МОСКВА, 19 июля. (Корр. 

ТАСС). У миллионов ребят насту
пает хлопотливая пора. Им надо 
к 1  сентября подготовить свое 
школьное «снаряжение» —  учеб
ники. И взрослые уже позаботи
лись, чтобы в ранцах были нуж
ные книги.

Среди учебников много нови
нок. Самым маленьким —  перво
классникам издатели дарят кра
сочный учебник русского языка. 
Выпущена новая «Физическая 
география» для пятиклассников. 
Здесь много страниц, которых не 
было в старом учебнике. Они по
священы самой любимой в наше

время ребячьей теме —  космосу. 
«Рассказы по истории СССР» —  
еще одно новое пособие для уче
ников четвертых классов.

А что получат старшеклассни
ки? Для них впервые издается 
«Экономическая география СССР». 
Учащимся национальных школ 
предназначено «Русское слово». 
Новый сборник задач по химии 
пополнит портфели девятиклас
сников.

Директор издательства «Про- 
рвещение» сообщил корреспонден
ту ТАСС, что уже выпущено более 
1 6 0  миллионов экземпляров учеб
ников из двухсот миллионов за

планированных. В первую очередь 
крупные партий книг отправлены 
в школы Камчатки и Мурманска, 
Крайнего Севера и целинных зе
мель.

Кроме того, около миллион» 
экземпляров книг получат к нача-' 
лу занятий сельские школы. Эти 
учебники предназначены для 
профессиональной подготовки 
учащихся. Среди них «Сельскохо
зяйственные машины», «Основы 
животноводства», « Электротехни
ка и электрификация сельского 
хозяйства», «Машиноведение» и 
другие.

----------  ------ »

А в р а л  п е р е д  ж а т в о й
Не сегодня завтра начнется 

жатва хлебов. Но на вопрос, 
сколько еще осталось ремонтиро
вать комбайнов в колхозах- и сов
хозах Томского района, инженер- 
механик районного управления 
сельского хозяйства В. П. Воробь
ев спокойно ответил:

—  Кто его знает...
Побывав в колхозах и совхозах, 

мы убедились, что работники рай
онного управления, и, в частно
сти, те из них, которые входят в 
инженерную группу, подготовку 
к жатве пустили на самотек, пол
ностью передоверив эту работу 
руководителям хозяйств. И вот 
итог: в колхозах и совхозах Том
ского района, по данным статисти
ческого управления, к 10  июля на 
линейке готовности находилось 

только 1 2 8  комбайнов из 300 .
В колхозе «Красное знамя» к 

17 июля отремонтировано всего 
4 комбайна из 11. Остальные то
же почти готовы, но для них не 
хватает кое-каких деталей. Еще 
осенью комбайнеры И. И. Панин, 
А. М. Домаренок и другие не ме
нее опытные механизаторы пред
лагали руководителям хозяйства:

давайте с осени составим дефект
ные ведомости на ремонт машин и 
в течение всей зимы будем заво
зить запасные части, а может, по
степенно и подготовим технику. 
Но руководители сельхозартели 
почему-то отмахнулись от дельно
го предложения. И это привело к 
тому, что ремонт машин здесь дол
го не могли начать. Когда комбай
ны разобрали, под рукой не оказа
лось нужных деталей.

Небывалая спешка с ремонтом 
комбайнов наблюдается сейчас и 
в совхозе «Победа», где лишь по
ловину машин можно выводить в 
поле. Но ведь и здесь можно бы
ло избежать аврала перед жат
вой: комбайнеры Халдеевской
фермы, как и некоторые механи
заторы сельхозартели «Красное 
знамя», предлагали заранее, гото
виться к уборке хлебов. Но их не 
поддержали.

А вот в тех хозяйствах, где 
подготовку техники для жатвы 
начали заранее, встречают убор
ку во всеоружии.

Взять, например, совхоз «Кор
ниловский». В этом хозяйстве на 
25 комбайнах хоть сегодня можно

ПО ПОЧИНУ МОГОЧИНЦЕВ

Р у б е ж и
Лесопилыцики комбината- «Том- 

лес» неплохо закончили первое по
лугодие. Выполнено задание по 
производству валовой продукции, 
значительно возрос по сравнению 
с планом выпуск пиломатериалов. 
На новостройки семилетки допол
нительно к заданию отправлено 66 
тысяч кубометров пиломатериалов. 
При плане 117 тысяч кубометров 
Асиновский лесоперевалочный и 
деревообрабатывающий комбинат 
изготовил 151 тысячу кубометров 
пиломатериалов. 9 тысяч дал сверх 
задания Кетский лесозавод, 7 ты
сяч — Могочинский, 12 тысяч — 
Тимирязевский леспромхоз.

Значительно улучшились в этом 
году технико-экономические пока
затели на предприятиях. На Мого- 
чинском лесозаводе, например, про
изводительность на рамо-смену по
высилась на 3,5 кубометра, полез
ный выход пиломатериалов возрос 
на 0,7 процента по сравнению с 
прошлым годом. Средняя выработ
ка на рамо-смену на Асиновском 
ЛПДК возросла на 8,6 кубометра, 
на Томском — на 6,9 кубометра 
пиломатериалов.

Этот успех во многом объясняет
ся тем, что на всех лесозаводах 
области развернулось соревнование 
за повышение производительности 
рамных потоков. Большинство 
бригад выполняет принятые социа
листические обязательства. Самого 
высокого напила за полугодие до
билась бригада А. И. Бобылева с 
Кетского лесозавода. На ее счету 
уже 17.158 кубометров пи
ломатериалов. Это на 2 тысячи ку
бометров больше, чем за тот же пе
риод прошлого юда. 15 тысяч ку
бометров пиломатериалов напилила 
бригада Н. Л. Кравцова с Мого- 
чинского лесозавода. Хорошие ре
зультаты у рамных потоков В. С. 
Щербинина, А. Ф. Букреева, А. А.

Рындина, Г С. Федотова, Г. А. Ро
гова, Н. Е. Козлова, В. Ф. Януш, 
К. И. Земскова.

Самый высокий выход обрезных 
пиломатериалов получен в бригаде 
В. С. Щербинина — 70 процентов. 
69 процентов составил выход об
резных пиломатериалов в бригаде
H. Л. Кравцова.

Но лесопилыцики • области не 
справились с заданиями по номен
клатуре изделий. Народному хо
зяйству недопоставлено немало вы
сококачественных пиломатериалов:
I . 700 кубометров для сельского 
машиностроения, 2 тысячи кубо
метров палубника, 1.300 кубомет
ров вышечного бруса. Особенно 
плохо выполняется задание по 
напилу кедрового лафета на экс
порт.

Основные виновники, сорвавшие 
поставку высококачественных пи
ломатериалов, — Кетский лесоза
вод и Асиновский ЛПДК. Причина 
срыва — бесконтрольность со сто
роны инженерно-технических ра
ботников и несоблюдение техно
логии производства.

В третьем квартале есть усло
вия преодолеть отставание. Для 
этого необходимо пустить все об
резные станки, многопильные стан
ки Т-94, строго по поставам сорти
ровать древесину в бассейнах. 
Главные инженеры, технологи ле
созаводов должны составить меро
приятия для обеспечения выпуска 
пиломатериалов согласно заданной 
спецификации, запретить выпуск 
необрезных пиломатериалов. Сле
дует обратить серьезное внимание 
на производство. карандашного ла
фета для экспортных поставок. На- 
рымская и Усть-Чулымская сплав- 
конторы обязаны обеспечить лесо
заводы кедровой древесиной.

А. КОНДРАТЬЕВ.

выезжать в поле. Остальные три 
будут готовы завтра или после
завтра. Успех корниловцев объ
ясняется просто. Проанализиро
вав итоги прошлогодней убороч
ной кампании, они решили раз и 
навсегда покончить с опасной «бо
лезнью» —  откладыванием дел 
на завтра. Сразу же после окон
чания уборки в совхозе присту
пили к ремонту техники, и в мае 
на линейке готовности уже стоя
ли 10  комбайнов.

Велся ремонт узловым методом. 
На полную мощность работали це
хи по ремонту двигателей, топлив
ной аппаратуры, электрооборудо
вания. Остальные узлы и меха
низмы приводили в порядок сами 
механизаторы в монтажном цехе.

Теперь о подготовке к приемке 
урожая. В большинстве хозяйств 
района не готовы к прием
ке зерна. В складах стучат молот
ки, заделываются щели, очищают
ся тока. Идет сенокос, людей не 
хватает, и все же приходится 
снимать некоторых из них с за
готовки кормов для подготовки то
ков и зерноскладов. А ведь все 
это можно, было сделать намного 
раньше.

Лишь в некоторых хозяйствах 
района хватает механизаторов 

для уборки. Сейчас идут Поиски 
людей, которых можно посадить 
за штурвал комбайнов. Например, 
в совхозе «Победа»' срочно пере
водят тракторы на односменную 
работу, за освободившимися трак
тористами закрепляют комбайны. 
Но даже эта меоа не решила нроб^ 
лему. Три комбайна пока без хо
зяев. О подборе механизаторских 
каинов томичи вспомнили в са
мый последний день.

А. ГРЯЗЕВ — председа
тель группы солействия 
пяютгоокомтполю: 3. ГЕР
МАН, Р. ГРАСМИК — ком
байнеры Халяеевской фепмы 
совхоза «Побчла»: А. ШУ
МЕЙКО, В. СТАРОСТИН — 
сотрудники районной газеты 
«Ппавда Ильича»; В. ДЕМА
КОВ — наш корр.

шш

Еще один крупный 
химический цех*

ВОРОНЕЖ. На заводе имени 
Кирова вступил в строй еще 
один мощный цех. В нем полу
чают стирол, который является 
сырьем для изготовления пла
стических масс.

Выпущены первые сотни тонн 
продукции.

И дет  обмолот  
г о р о х а

В шести из семи колхозов Ко- 
жевниковского района убирают 
горох. Он скошен на площади 492 
гектара.

Первыми в Шегарском районе 
начали уборку гороха труженики 
сельхозартели «К новым побе
дам». В настоящее время горох 
здесь обмолочен на площади 35 
гектаров.

В совхозе «Россия» скошено 
50 гектаров гороха, в колхозе 
«Рассвет» — 43 гектара.

25 июля кожевниковцы и ше
гарцы рассчитывают начать мас
совую уборку ржи.

Б. ПИРОЖКОВ,
М. РОГОЖКИН.

☆

МОСКВА. Юго-западный рай
он столицы. Еще недавно здесь 
был пустырь, а сейчас видны 
многоэтажные жилые дома, 
магазины, школы, детские са
ды, предприятия бытового об
служивания. Сады и спортивные 

площадки, скверы и цветники 

украсили свободные пространст
ва между строениями.

НА СНИМКЕ: проспект Вер

надского. Справа — строитель

ство нового здания «Радиоэлек

троники», где разместятся на

учные учреждения.

(Фотохроника ТАСС),

☆
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Ш К О Л Я  ВО С П И ТА Н И Я
Б начале каждого месяца во всех 

цехах, на производственных участках 
нашего комбината появляются ан
шлаги об очередном партийном соб
рании. Но для многих коммунистов 
это уже не новость. Ведь п'очтй 
каждый пятый член нашей партор
ганизации принимает активное уча
стие в подготовке собрания. Кроме 
того, дней за десять до собрания мы 
приглашаем в партийное бюро сек
ретарей цеховых парторганизаций, 
знакомим их с повесткой, рекомен
дуем им сообщить о ней всем комму
нистам.

И вот в назначенный час в зале 
собираются все коммунисты, за ис
ключением разве только командиро
ванных, отпускников и больных. Я 
не случайно упомянул о явке на соб
рание. Для нас эта проблема не из 
легких. Особенно в летнее время. Пе
риод навигации у  нас —  это то же 
самое, что для сельских тружеников 
уборочная страда. Каждые сутки с 
территории комбината уходят нагру
женными около 3 0 0  вагонов. В та
кой обстановке дорог каждый час. Но 
в ЭТо время особенно Повышается 
значимость партийных собраний.

Однако самое главное, от чего за
висит и посещаемость собраний и их 
действенность, —  это повестка дня и 
подготовка собрания. Партийное бю
ро комбината прежде, чем опреде
лить повестку очередного собрания, 
советуется с широким кругом ком
мунистов, беспартийным активом. 
Эго позволяет наметить наиболее ак
туальный вопрос для парторганиза
ции, всего коллектива.

Мы стараемся отказываться от де
журных вопросов, таких, как итоги 
работы за квартал и задачи на сле
дующий. Это, конечно, не значит, что 
парторганизация уходит от произ
водства. Наоборот, обсуждаются бо
лее конкретные проблемы производ
ства, технйческого прогресса.

За последнее время на партийных 
собраниях обсуждались такие воп
росы: «Об участии руководящих ра
ботников в организаторской и вос
питательной работе», «О подготовке 
к навигации», «Об опыте работы 
бригады коммунистического труда», 
«О воспитании детей в семье и шко
ле», «В. Й. Ленин —  великий при
мер для коммунистов», «Экономиче
ская работа на комбинате», «О внед
рении новой техники и передовой 
технологии» и другие.

Расскажу подробно об одном соб
рании. Я уже говорил о значении 
навигации в жизни коллектива. Го
товимся мы к ней заранее. Но не 
всегда идет все гладко. Вот й в этом 
году затянулись подготовительные 
работы. Партбюро решило провести 
открытое партийное собрание. За ме
сяц до собрания члены бюро, акти
висты побывали на участках, в брига
дах, советовались с рабочими. Выяс
нилось, что на Некоторых участках 
цеха круглого леса еще по-настоя
щему не Начали ремонт бревнотасок, 
другого оборудования. Много недо
статков было вскрыто в механиче
ском цехе, отделе технического снаб
жения. Во время подготовки к парт
собранию провели совещание с пар
тийно-хозяйственным активом в пар
тийном бюро. По этому же вопросу с 
начальниками цехов, участков, ма
стерами вел разговор главный ин
женер. Были не только вскрыты упу
щения, но и многие из них устранены.

На партийное собрание пришли и 
беспартийные. Многим досталось за 
медлительность проведения подгото
вительных работ. Высказывались 
критические замечания в адрес пар
тийного бюро, руководителей комби
ната. Были намечены и приняты ме
ры, указаны сроки и ответственные 
лица.

На очередном партийном собрании 
о выполнений решения предыдуще
го собрания коммунистам доклады
вал начальник производственного от
дела тов. Устинов. Перед самым на
чалом навигации, в апреле, еще раз 
на заседании партийного бюро мы

тщательно проанализировали все, 
что сделано и что еще нужно сде
лать.

24  апреля специально созданная 
комиссия проверила каждый уча
сток. С удовлетворением теперь от
мечаем, что в этом году мы лучше 
подготовились к навигации, и она 
проходит организованнее. Нынче бар
жи не Стоят в очереди, как в прош
лые годы. Все, что поступает на рейд 
комбината, разгружается вовремя. 
Выполнены майский и июньский пла
ны по выгрузке леса.

В начале этого года у нас плохо 
работала комсомольская организа
ция, еле теплилась жизнь в комите
те ВЛКСМ. Дело дошло до того, что 
некоторые комсомольцы по несколь
ку месяцев не платили взносы.

Партийное бюро пришло к выво
ду, что надо по-настоящему занять
ся комсомольской организацией. Про
вели два семинара с секретарями це
ховых парторганизаций и партгруп
оргами о их помощи молодежи. А в 
июне вопрос о работе комсомольской 
организации обсуждался на открытом 
партийном собрании комбината. Вы
ступили 13 человек. Все с большой 
тревогой говорили о запущенности 
внутрисоюзной работы в комсомоль
ской организации, о пассивности ря
да комсомольцев, вносили предложе
ния, советы. Собрание подтолкнуло и 
партбюро, и комитет ВЛКСМ. Сдела
но еще очень немного. Но боевитее 
сейчас работает комитет ВЛКСМ, 
собраны взносы, проведены выборы 
групкомсоргов. Опытные коммуни
сты, кадровые рабочие взяли шеф
ство над подростками. В партбюро 
стали приходить их родители, сове
товаться.

Большую роль в подготовке соб
рания мы отводим докладу. От него 
многое зависит: и активность ком
мунистов, и характер предложений, 
и действенность принимаемого реше
ния. Доклад должен отражать полнее 
мнение коммунистов и беспартийных. 
И чтобы зто было так, у нас часто к 
подготовке доклада привлекается, 
кроме докладчика, группа коммуни
стов. Она собирает фактический ма
териал, обобщает его. Конечно, каче
ство доклада прежде всего зависит от 
докладчика. У нас с докладами вы
ступают многие. Так, в последнее 
время выступали директор комбина
та, секретарь партийного бюро, глав
ный инженер, некоторые начальники 
цехов, главный механик комбината, 
директор школы, председатель рабо
чего комитета, секретарь комитета 
ВЛКСМ и другие.

На одПом' из собрДййй с докладом 
выступал бригадир бригады комму
нистического труда М. Кудрачев. Он 
рассказал об успехах и неудачах 
своей бригады. Живой, глубокий рас
сказ об одном коллективе позволил 
коммунистам определить актуальные 
вопросы дальнейшего развития ком
мунистического соревнования на ком
бинате.

Всесторонняя подготовка собрания 
содействует созданию на собрании 
обстановки для деловой критики и 
самокритики. Меньше стало штатных 
ораторов, которые раньше Не сходи
ли с трибуны.

Стараемся, чтобы на собраниях не 
чувствовалось официальной обстанов
ки, которая тяготит людей, а чтобы 
разговор шел непринужденный, жи
вой. Люди выходят на трибуну без 
бумажек и свободно излагают свой 
мысли.

Помню, Как-то выступал на Собра
нии начальник рейда Й. Я. Алексут- 
кйн. Вышел, положил перед собой 
бумагу и давай читать. Я-то знал, 
ч(го у него есть интересные мысли. 
Но он их потопил в общих фразах. 
Смотрю в зал: на лйцах Коммунистов 
зёленая скука.

—  Слушай, Иван Яковлевич, 
гйвбрю, —  отложи бумажку.

Он это сделал с явным удоволь
ствием. Видно, и ему она надоела. И 
человека словно подменили. Язык

живой, образный. Интересные, све
рив мысли.

Пару слов о президиуме собрания. 
Это не простое, формальное дело. 
Чем больше будет избираться в пре
зидиум новых людей, тем активнее 
коммунисты будут вести себя на соб
рании. Пусть не у всех сразу глад
ко получается —  научатся. В нашей 
парторганизации установился твер
дый порядок —  избирать в прези
диум каждый раз новых товарищей.

Но вот собрание закончено. При
нято решение. Теперь-то члены бю
ро, все коммунисты должны по-на
стоящему засучить рукава.

Но не всегда решения наших соб
раний дают зримую отдачу. Дело в 
слабом контроле. На это не раз об
ращали внимание коммунисты. А на 
одном из собраний Коммунист Ф. Хлы
стов предложил, чтобы партбюро на 
каждом очередном собрании инфор
мировало о выполнении решений 
предыдущего. С тех пор это вошло в 
практику. И если выясняется, что по 
чьей-то вине решение не выполняет
ся, то товарища приглашают на три
буну для отчета и спроса. Партийное 
бюро часто Заслушивает отдельных 
товарищей на своем заседаний. В 
контроле за выполнением решений 
нашим хорошим помощником являет
ся многотиражная газета «Лес—  
стройкам». Кстати, йы каждому пар
тийному собранию посвящаем оче

редной номер газеты. Он выходит в 
день партийного собрания.

Многое в выполнении решения за
висит от того, насколько оно кон
кретно. Поэтому мы, как правило, 
стремимся, чтобы каждое решение 
четко определяло, что, кому и в ка
кой срок сделать.

В выработке решений и в органи
зации их исполнения большое зна
чение имеет укрепление связей с бес
партийными. Большинство собраний 
у нас открытые. Участие беспартий
ных товарищей в партийных собра
ниях является для них хорошей шко
лой политической закалки, приобща
ет их к делам партийной организа
ции. Многие из тех, кто бывает на 
партийных собраниях, в конце концов 
приходят -в партбюро с заявлением о 
приеме в партию. Так поступили Тех
норук тов. Тютерев, инженер тов. 
Мальцева, рабочие тт. Тумашева, 
Еаракулова и другие.

Партийное собрание —  важное 
средство вовлечения коммунистов и 
беспартийных в руководство хозяй
ственным и культурным строитель
ством. На них коммунисты овладе
вают ленинским стилем работы, 
идейно закаляются, растут как орга
низаторы масс.

Ф. ЛИТВЕНКО, 
секретарь партбюро Томского 
лесоперевалочного и деревообра
батывающего комбината.

«ПРОТОН-1))-ЗААТМОСФЕРНАЯ 
СТАНЦИЯ КОСМИЧЕСКИХ ЛУЧЕЙ
16 июля начался новый косми

ческий эксперимент, подготовлен
ный советскими учеными. На око
лоземную орбиту выведена науч
ная космическая станция «Про
тон-1».

— Прежде всего обращает на себя 
внимание необычно большой вес 
научной космической станции 
«Протон-1», —  подчеркнул в бе
седе с ^корреспондентом ТАСС из
вестный советский физик, член- 
корресйпндент Академии наук 
СССР С. Н. Вернов. —  Выведе
ние на орбиту полезного груза 
общим весом 1 2 ,2  тонны (без 
последней ступени носителя) не 
имеет прецедента.

Важно отметить также, что 
станция «Протон-1» оборудована 
специальной научной аппаратурой 
для проведения исследования кос
мических частиц сверхвысоких 
энергий. Эти частицы, составляю
щие так называемые космические 
лучи, обладают разной энергией, 
и есть среди них такие, которые 
не могут быть пока что искус
ственно получены с помощью ус
корителей н Земных лабораториях. 
Но именно эти частицы и интере
суют сегодня физиков, так как 
они существенно дополняют наши 
представления о законах Вселен
ной и микромира.

«Поймать» космические лучи, ко
торые несут в себе в сотни, тыся
чи и даже в миллионы раз боль
шую энергию, чем пучки прото

нов, разогнанные в современных 
ускорителях, отнюдь не просто. 
Недаром в погоне за частицами 
сверхвысоких энергий физики за
бираются ныне все выше и выше в 
горы. А теперь с помощью науч
ной космической станции «Про
тон-1» они вышли даже за пре
делы земной атмосферы.

Выделить из общего фона кос
мических лучей частицы очень 
высоких и сверхвысоких энергий 
можно, лишь «профильтровав» их 
Через мощные слои вещества. Ме
нее энергичные частицы при этом 
«завязнут» в экране, которым 
защищен регистрирующий прибор. 
Более «энергичные» способны 
«протаранить» экран и соответ
ственно будут зарегистрированы 
с помощью особых приборов. Как 
правило, в качестве экранов сей
час применяются на наземных 
станциях космических лучей 
свинцовые пластинки. Свинец —  
плотный и тяжелый, хорошо филь
трующий материал. •

Как отметил профессор С. Н. 
Вернов, сам метод регистрации 
частиц космических лучей высо
ких и сверхвысоких энергий был 
создан Еосемь лет назад совет
ским ученым профессором Н. Л. 
Григоровым.

Этот метод позволяет опреде
лять суммарную энергию каж
дой частицы в отдельности и 
очень удобен для исследований 
космических лучей за пределами

. Я ..

ш ж ☆

■ММ!

ш и ш

i p i l А л е к с а н д р  А н а т о л ь ев и ч  
Т итов  —  ш л и ф о в щ и к  в т о р о 
го ц е х а  Т о м ск о го  за в о д а  р е 
ж у щ и х  и н ст р у м ен т о в , опы т
ны й, у м ел ы й  р а б о ч и й . П очти  
ч ет в ер т ь  в ек а  о н  т р у д и т с я  на  
з а в о д е .

О н в ы п о л н я ет  н о р м у  на  
1 3 0 — 1 4 0  п р о ц ен т о в , р а б о 

т а ет  б е з  б р а к а .
П е р е д о в о м у  р а б о ч е м у  п р и 

с в о ен о  зв а н и е  у д а р н и к а  к ом 
м у н и ст и ч еск о го  т р у д а .

Н А  С Н И М К Е : А . А .  Т и 
тов .

Фото Ф. Хитринееича.

земной атмосферы. Одно обстоя
тельство до сих пор сдерживало 
ученых, стремящихся применить 
его в космосе,—  требование аппа
ратуры большого веса. Теперь с 
созданием новой мощной ракеты- 
носителя эта проблема по суще
ству снята.

В заключение, заявил профес
сор С. Н. Вернов, несколько слов 
о преемственности экспериментов, 
постагленйых с помощью станции 
типа «Электрон» и на станции 
«Протон-1». Здесь надо иметь в 

•виду, что протон тяжелее электро
на примерно в 2 .0 0 0  раз.

Само название станций «Элек
трон» говорит о том, что сферой 
их деятельности являются в ос
новном электроны, т. е. более лег
кие частицы радиационных поя
сов Земли. В этом и состояла глав
ная цель эксперимента.

Полет научной станции «Про- 
тон-1», которая по существу яв
ляется заатмосферной станцией 
космических лучей, естественно, 
расширяет возможности регистра
ции протонов очень высоких и 
сверхвысоких энергий. Вместе с 
тем на борту «Протона-1» попут
но регистрируются и электроны 
из радиационных поясов Земли. 
Таким образом, каждый экспери
мент гармонично дополняет дру
гой, а научные результаты дадут 
в руки советских ученых новые 
факты о процессах в космосе.

50 граммов семян заменяют 
три тонны

Уже несколько лет группа 
студентов Горьковского сельско
хозяйственного '^института ПОД 
руководством доцента Юрия 
ТринКлера занимается выведе
нием новых сортов картофеля, 
размножаемого семенами. Ре
шение этой важной проблемы 
имеет большое народнохозяй
ственное значение — вместо
2 —3 тонн клубней на каждый 
гектар потребуется всего 50 
граммов семян.

Министерство высшего и 
среднего специального образо
вания Союза ССР отметило эту 
студенческую работу золотой 
медалью. ■ •

(АПН).

К Л Е С О Р У Б А М  
СО СПЕКТАКЛЯМИ

Недавно от причалов Том
ского речного порта отошло не
обычное судно. На специально 
оборудованной комбинатом «Том- 
лес» барже в гости к лесникам 
по Оби и Тыму отправился само
деятельный драматический кол
лектив Томского университета. 
Студенты везут на север три спек
такля: сатирическую комедию
Шварца «Голый король», пьесу 
чешского драматурга Блажека 
«Щедрое лето» и пьесу Зорина 
«Друзья и годы».

За двадцать дней гастролей са
модеятельные артисты дадут око
ло тридцати Спектаклей. Их тур
не закончится в Уткинском лес
промхозе.

______В. ИВАНОВ.

День животновода
Бакчарский райком партии и 

райисполком провели районный 
День животновода. Он состоялся 
в колхозе «Северное сияние». 
Были подведены полугодовые 
итоги работы, передовики про
изводства рассказали об опыте 
своего труда. Участники празд
ника обсудили условия соревно
вания в честь 48-й годовщины 
Великого Октября.

А . Б О РИ С О В .

ТЕБЕ, КЛУБНЫЙ РАБОТНИК!
Методический каби

нет, культпросветработы 
и областной Дом народ
ного творчества издают 
методические материалы 
й репертуарные сбор
ники в помощь сельско
му клубному работнику.

Недавно выпущена 
методическая разработ
ка «День рыбака» для 
клубов, обслуживающих 
рыбаков и работников 
рыбной промышленно
сти. В ней —  рекомен
дации и советы, как 
лучше провести вечер 
на тему: «Гордись, ры
бак, своим званием!», по
добрать репертуар для 
художественной самодея
тельности.

На днях выйдет при
мерная программа для 
концерта агитхудожест- 
венной бригады на анти
религиозную тему: - «Без

бога —  шире дорога». 
Стихами и интермедия
ми, бойкой частушкой и 
веселой песней она раз
облачает сущность рели
гии и религиозные пред
рассудки.

Работе учреждений 
культуры с детьми бу
дут посвящены специ
альные методические 
разработки. Подготовлен 
материал в помощь дет
ской художественной са
модеятельности «Пусть 
всегда будет солнце!» 
Здесь—  литературно-му
зыкальная композиция, 
стихи и песни.

О формах и методах 
клубной работы в пе
риод уборочной кампа
нии расскажет методиче
ская разработка «Работа 
клуба в дни уборки уро
ж ая».

Дом народного творче
ства издает также про

грамму для агитхудоже- 
ственной бригады на 
уборке урожая и репер
туарный сборник.

Животноводам будет 
посвящен сценарий те
матического вечера 
«Будь славен, труд жи
вотновода». О труде 
коммуни с т и ч е с к  и х 
бригад и ударников ком
мунистического труда 
рассказывается в разра
ботке для тематического 
вечера «Солнце украша
ет землю, а труд—  чело
века»,

Методкабинет и Дом 
народного творчества из
дают цикл методических 
материалов под рубрикой 
«Новые обряды —  в 
быт».

Ряд материалов и ин
формационных бюллете
ней обобщает опыт рабо
ты лучших домов куль
туры и клубов. Выпу

скается серия плакатов 
о передовиках сельского 
хозяйства.

Над методическими 
разработками и репер
туарными сборниками 
работают сотрудники ме- 
тодкабинета и Дома на
родного творчества, а 
также актив нештатных 
методистов. Но в активе 
еще мало сельских клуб
ных работников. Недо
статочно рассказывают 
они о своей работе. Хо
телось бы, чтобы все ра
ботники районных отде
лов культуры, домов 
культуры и сельских 
клубов стали нашими 
активными ’ помощника-, 
ми.

В. НИКУЛИНА, 
зав. методкабине- 
том культпросвет
работы областного 

управления культу
ры.

Нас заинтересовала 
работа Ягодного сельско
го Совета Асиновского 
района, о котором не
давно рассказано в газете «Крас
ное знамя».

Слов нет, в современных усло
виях изменилась роль сельского 
Совета. Он —  полноправный хо
зяин на селе. Хозяину многое да
но, но с него и спрос больше. 
Сейчас в деревне нет такого де
ла, которое бы не касалось сель
ского Совета.

Как и депутаты Ягодного сель
ского Совета, мы тоже стали глуб
же вникать в производственные 
дела колхозов, настойчивее бо
роться за улучшение культурного 
и бытового обслуживания населе
ния. И вот в связи с этим 
мне бы хотелось подробнее рас
сказать о работе постоянных ко
миссий сельского Совета.

Не ошибусь, если скажу, что 
постоянные комиссии —  ударная 
сила сельского Совета, наш аван
гардный отряд. На их плечи по 
существу ложится вся работа 
сельского Совета. Ведь у нас нет 
ни отделов, ни штатных работни
ков, которые бы отвечали за тот 
или иной участок. А забот много. 
Если не организовать работу де
путатов, можно немало упустить. 
Вот мы и создаем постоянные ко
миссии из депутатов, которым 
поручаем заниматься каким-либо 
одним делом.

В нашем сельском Совете об
разовано семь постоянных комис
сий: сельскохозяйственная, торго
во-заготовительная, культурно- 
бытовая, бюджетно-финансовая, 
соблюдения социалистической за
конности, народного образования 
и по благоустройству. В каждой 
из них по 7 — 9 человек.

Но любое дело можно загубить, 
если неумело подобрать руководи
теля. Председателями комиссий 
мы рекомендовали энергичных, 
знающих дело депутатов. Сель
скохозяйственную комиссию, на
пример, возглавил директор Бак- 
чарского плодоовощного пункта 
П. А. Шыпырев. Это опытный ра
ботник, он хорошо знает сельско
хозяйственное производство.

Комиссию по народному образо
ванию возглавил В. П. Кобзон, 
преподаватель математики сред
ней школы, торгово-заготовитель
ную ’—  Н. В. Медведев, работник 
Бакчарского райкома партии, и 
т. д.

Люди энергично взялись за де
ло. В планировании, в самой ор
ганизации работы комиссий во 
многом помогла учеба депутатов.

ПОСТОЯННЫЕ
Надо сказать, после нынешних 
выборов, как никогда раньше, 
Бакчарский райисполком уделил 
большое внимание учебе депута
тов сельских Советов. На состояв
шихся семинарах депутаты де
тально ознакомились с содержани
ем работы сельских Советов. По- 

, том был проведен День депута
та, посвященный обсуждению 
первых шагов деятельности депу
татов и их дальнейшей учебе. Так 
что, приступая к исполнению обя
занностей, люди хорошо уяснили 
свои задачи, поняли, что успех в 
работе сельского Совета зависит

ских учреждений, не оставила 
без внимания и санитарное со
стояние всех молочнотоварных 
ферм колхозов. Меры принимались 
на месте сразу же.

Культурно-бытовая комиссия 
обнаружила, что в детских сади
ках колхозов очень плохо органи
зована воспитательная работа. 
Обсудили этот вопрос на своем 
заседании, наметили меры. Спу
стя определенное время еще раз 
проверили, что же сделано. В 
итоге большинство выявленных 
депутатами недостатков устране
но.

И З  О П Ы Т А  Р А Б О Т Ы  С Е Л Ь С К И Х  
И  П О С Е Л К О В Ы Х  С О В Е Т О В

от активности всех их и каждого 
в отдельности.

Наиболее важные, принципи
альные вопросы решает Совет или 
его исполком. Комиссии принима
ют в Этом самое активное участие, 
готовят необходимые материалы, 
проверяют положение дел на ме
сте и т. д.

30  мая, например, у нас на 
сессии стоял вопрос о соблюдении 
У става сельскохозяйственной ар
тели в колхозе «Путь Ленина». 
Он был выдвинут комиссией по 
социалистической законности, ко
торая посчитала положение в дан
ном хозяйстве крайне неблагопо
лучным. Члены комиссии, ее 
председатель Ирина Демьяненко—  
сотрудник районной газеты «Ле
нинское знамя» —  изучили поло
жение дел в колхозе, выявили 
недостатки и толково доложили о 
них на сессии. Обсуждение прош
ло активно. Депутаты и другие 
участники сессии высказали не
мало хороших предложений и на
метили меры, как быстрее попра
вить дело. Теперь тов. Демьяненко 
и ее товарищи взяли на себя конт
роль за исполнением этого реше
ния.

Но постоянные комиссии зани
маются не только подготовкой воп
росов, вынесенных на общее об
суждение. Многие дела они реша
ют самостоятельно. В пример мож
но привести работу культурно-бы
товой комиссии. Ее председатель 
работница районной больницы
С. А. Казанская —  неутомимый 
человек. За короткое время ко
миссия проверила работу культур
но-просветительных и медицин-

Добрым словом вспоминают жи
тели райцентра Бакчар эту ко
миссию, когда речь заходит о бла
гоустройстве улиц. Это т. Казан
ская и ее товарищи по примеру 
томичей —  жителей дома № 11  
по ул. Кузнецова— организовали 
соревнование жителей за лучшую 
улицу. Совместно с уличными ко
митетами й санитарными уполно
моченными они проводили взаимо
проверки соревнующихся улиц, 
подводили итоги соревнования 
ежемесячно. Пока первое место в 
этом соревновании завоевали жи
тели улицы имени Гагарина. Они 
хорошо озеленили улицу, сделали 
ее действительно красивой.

Некоторые депутаты говорят, 
что работа в торгово-заготовитель-

предеедетель тов. Медведев при
держивается совсем иного мнения. 
Наш сельсовет полугодовой план 
закупок сельскохозяйственных 
продуктов выполнил еще к 10 ию
ня. Торгово-закупочная комиссия 
держит под своим контролем ра
боту магазинов, столовых. Депу
таты помогли хорошо организо
вать обслуживание механизато
ров, занятых на севе.

О каждой постоянной комйссии 
сельсовета можно сказать много 
хорошею. Конечно, не всё идет 
без Сучка и задорйнки, но депу
таты стараются вникнуть во все 
процессы производственной и об
щественной жизни Трудящихся 
сельского Совета. Они работают, 
опираясь па широкий круг акти
ва, на общественные самодеятель
ные организации.

Наши постоянные комиссии по
лучили право принимать обязы
вающие решения. Они ведут неко
торые дела, которыми раньше за
нимались исполкомы. Например, 
из ведения исполкома на рассмот
рение постоянных комиссий МЫ 
передали распределение путевок 
в пионерские лагеря, распределе
ние сенокосов среди рабочих и 
служащих, контроль за правиль
ным использованием земель под 
огороды рабочими и служащими.

Така/ практика вполне себя 
оправдывает, еще более усиливает 
роль представительных органов 
власти в руководстве местными 
делами.

М. ЯКОВЛЕВА, 
председатель Бакчарского 
сельского Совета Бакчарско
го района.ной комиссии скучная. А вот ее

По следам наших выступлений

« С ы р . . .  п о д  н о г а м и »
В № 147 газеты «Красное 

знамя» была опубликована ста
тья «Сыр... под ногами», в ко
торой рассказывалось, что по 
вине работников Томского гор- 
мелзавода испортились и были 
выброшены на улицу тонны 
обезжиренного сыра.

Начальник Томского областно
го производственного управле
ния по заготовкам молока и мо
лочной промышленности тов. 
Новиков сообщил редакции, что 
факты, приведенные в корреспон
денции, имели место. Комиссией 
гормолзавода и горсанэпидстан- 
цией было забраковано 50 тонн 
обезжиренного сыра. Он испор
тился из-за длительного хране

ния в плохих условиях. Сырье 
для плавленых сыров хранилось 
более положенного срока, пор
тилось, план выработки плавле
ных сыров не выполнялся.

За безответственное отноше
ние к хранению сыра, к выпол
нению государственного плана 
руководители гормолзавода 
строго наказаны. Материалы на 
них направлены для рассмотре
ния в Государственный произ
водственный комитет по заго
товкам молока и молочной про
мышленности РСФСР.

Материалы на лиц, испортив
ших ценный пищевой продукт, 
направлены прокурору Ленин
ского района г. Томска.
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«КОЛОССАЛЬНЫЕ ДОСТИЖЕНИЯ»
СОФИЯ, 19 июля. (ТАСС). Достижения Советского Союза в запу

ске огромных космических станций поистине колоссальны, пишет в га
зете «Вечерни новины» профессор Николо Калицын, комментируя 
запуск научной космической станции «Протон-1» и запуск пяти ис
кусственных спутников Земли с помощью одной ракеты.

Эти достижения, продолжает автор, необходимо оценивать с точки 
зрения непосредственных важных задач космонавтики •— осуществле
ния встречи на околоземной орбите, что позволит впоследствии про
извести посадку советского космического корабля на поверхность Лу
ны.

Центральные болгарские газеты на первых полосах публикуют се
годня сообщения о новом достижении советской науки и техники 
запуске в космос автоматической станции «Зонд-З».

«Новый этап в освоении космоса»
ВАРШАВА, 19 июля. (ТАСС). «Грандиозное достижение» — так 

называют в Польше зайуск советского искусственного спутника Зем
ли с полезным весом 12,2 тонны. Газета «Трибуна люду» пишет, что 
советские ученые располагают самой могущественной в мире ракетой- 
носителем Ввод в эксплуатацию новой ракеты-носителя будет иметь 
огромное значение для подготовки полета на Луну, подчеркивает га
зета.

Запуск «Протона», пяти искусст
венных спутников при помощи од
ной ракеты и нового космического 
корабля «Зонд-З» открывает, по 
мнению газеты «Жолнеж вольно
сти», новый этап в интенсивных ис
следованиях космоса Советским 
Союзом.

В цехе Нижнесилез
ского завода электри
ческих машин во Вроц
лаве. Продукция этого 
польского предприятия 
пользуется большим 
спросом внутри страны 
и за рубежом. 
(Фотохроника ТАСС).

С 1 ПЩР1 Т

Выступление 
Джона Голлана

ЛОНДОН, 19 июля. (ТАСС). Премь
ер-министр Англии Нильсон пытает
ся ввести в заблуждение английский 
народ во вьетнамском вопросе, зая
вил генеральный секретарь Комму
нистической партии Великобрита
нии Джон Голлан, выступая вчера 
на митинге в Лидсе.

Голлан указал, что всякий раз, 
когда Вильсон говорит о так назы
ваемой мирной инициативе, амери
канцы усиливают воздушные нале
ты и высаживают в Южном Вьетна
ме новые войска.

«Произошло разделение труда. 
Вильсон говорит о мире, чтобы об
мануть растущее движение за мир в 
Англии, в то время как Джонсон 
расширяет войну. Английский 
премьер оказывает поддержку аме
риканской грязной войне во Вьетна
ме в обмен на поддержку Соединен
ными Штатами войны Англии к во
стоку от Суэцкого канала», — под
черкивает Джон Голлан.

Ж и л и щ н о е

ОАР

СЪЕЗД РУМЫНСКОЙ
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ

с т р о и т е л ь с т в о  в
КАИР, 20 июля. (ТАСС), ьми

нистр жилищного строительства 
ОАР Абу Нусейр, заявил, что в те
чение второго пятилетнею плана 
развития Объединенной Арабской 
Республики (1965 —1970 гг.) пре
дусмотрено- построить в городах
243.000 жилых ■ квартир. Прави
тельство ОАр, сказал он, уделяет 
большое внимание также жилищ
ному строительству в сельских 
районах, где в течение второго пя
тилетнего плана будет построено
422.000 квартир.

По заявлению Нусейра, в ходе
выполнения первого пятилетнего 
плана в городах было построено 
около 154.000 жилых квартир, а 
в сельской местности — 85.000.

Всего за 13 лет, прошедших 
после революции, в ОАР построено 
185.176 жилых квартир, в то вре
мя как до революции за такой же 
период — только 1.200.
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БУХАРЕСТ, 19 июля. Спец, 
корр. ТАСС Д. Дымов и 
Ф. Жариков передают: Сегодня 
здесь в большом зале Дворца 
республики открылся съезд Ру
мынской рабочей партии.

С большим воодушевлением 
делегаты съезда единодушно 
приняли решение переимено
вать Румынскую рабочую пар
тию в Румынскую коммунисти
ческую партию. Решено считать 
настоящий съезд IX съездом 
РКП;

Внося предложение о пере
именовании партии, первый сек
ретарь ЦК Н. Чаушеску заявил, 
что Цейтральный Комитет ру
ководствовался тем, что новое 
название партии лучше всего от
вечает изменениям, которые про
изошли в нашем обществе, сов
ременной стадии разбития пар
тии и ее конечной цели — по
строению коммунистического 
общества.

Съезд единодушно утвердил 
следующую повестку дня:

1. Доклад Центрального Ко
митета РКП о работе пар
тии в период между VIII 
(III съегдом РРГ1) и IX съез
дами РКП. Докладчик това
рищ Н. Чаушеску; 2. От
чет ный доклад Центральной 
ревизт енной комиссии. Док
ладчик товарищ К. Пырвулеску; 
3. Доклад о директивах IX съез
да РКП по плану- развития на
родного хозяйства на период 
1966 — 1970 гг. Докладчик 
товарищ И. Г. Маурер: 4. Док
лад о Директивах IX съезда 
РКП го десятилетнему Плану 
развития энергетики. Доклад
чик товарищ Киву ‘ Стойка: 
5. Доклад о проекте Устава Ру
мынской коммунистической пар
тии. Докладчик товарищ Г. Апо
стол; 6. Выборы Централь
ною Комитета РКП и Цен
тральной ревизионной комис
сии.

В работе съезда принимают 
участке свыше 1.350 делегатов 
с решающим голосом и более 
200 делегатов с совещательным 
голосом, представляющих свы
ше 1.450 тысяч членов и канди
датов РКП. На съезде присут
ствуют делегации братских ком
мунистических и рабочих пар

тий и других демократических 
партий из 56 стран. Делегацию 
КПСС возглавляет Первый 
секретарь ЦК КПСС Л. И. Бреж
нев.

Председательствующий Киву 
Стойка предоставил слово для 
доклада по первому пункту по
вестки дня первому секретарю 
ЦК РКП Н. Чаушеску.

Он рассказал об успехах, до
стигнутых румынскими трудя
щимися со времени предыдуще
го съезда, отметив, что ежегод
ные темпы роста промышленно
го производства составляют в 
РНР 10,5 проц. Касаясь задач 
социалистического строитель
ства, докладчик указал, что ос
новой прогресса партия считает 
дальнейшее развитий экономики 
и прежде всего — индустриали
зацию страны.

Н. Чаушеску далее сказал, 
что в ближайшие годы Румыния 
будет по-прежнему развивать 
всесторонне братское сотрудни
чество с социалистическими 
странами в рамках международ
ного социалистического разделе
ния труда, а также с другими 
государствами, независимо от 
их социального строя. Касаясь 
проекта новой румынской кон
ституции, он заявил: «Пред
ложение о том, чтобы наша ро
дина называлась социалистиче
ской республикой Румынией, 
всецело отвечает нынешнему 
этапу развития нашего строя».

Касаясь проблем междуна
родного коммунистического и 
рабочего движения, докладчик

сказал: «Мы непоколебимо
убеждены, что то, что объе
диняет коммунистические пар
тии—общая идеология, единство 
целей и интересов, общая борь
ба, общая историческая миЬ- 
сия, — является главным и дол
жно стоять выше любых разли
чий во взглядах».

Первый секретарь ЦК РКП 
решительно осудил агрессию 
США во Вьетнаме и их интер
венцию в Доминиканской Рес
публике. Румынский народ, зая
вил докладчик, выражал и вы
ражает свою полную солидар
ность с правым делом вьетнам
ского народа. Наша страна ока
зывала и впредь будет оказы
вать поддержку вьетнамскому 
народу в его героической борь
бе.

Подчеркнув, что политика аг
рессии, проводимая американ
скими империалистическими кру
гами, обречена на провал, 
Н. Чаушеску призвал к повы
шению бдительности, к укреп
лению единства всех миролюби
вых сил. Докладчик решитель
но высказался за прекращение 
гонки вооружений и осуществле
ние разоружения, за создание 
безъядерных зон, за безогово
рочное запрещение применения 
атомного оружия и уничтоже
ние его запасов, за ликвидацию 
военных блоков и военных баз 
на территории других госу
дарств, за устранение остатков 
второй мировой войны путем за
ключения германского мирно
го договора.

ИССЛЕДОВАНИЕ
М А Р С А

НЬЮ-ЙОРК, 19 июля. (ТАСС). 
Межпланетная космическая стан
ция «Маринер-IV» сегодня утром 
передала 9 й  снимок планеты 
Марс, сообщает агентство АП.

Как заявили американские уче
ные из лаборатории реактивных 
двигателей в Пассадине (Калифор
ния), до того, как будут получены 
остальные снимки из 21 заплани
рованного по программе, ни один 
из снимков временно публиковать
ся не будет.

Агентство АП передает, что аме
риканские ученые заняты тщатель
ным изучением тех снимков Мар
са, которые уже получены. На трех 
из них специалисты обнаружили 
следы каких-то неполадок в опти
ческой или в радиосистемах. На 
них в одном и том же месте в рам
ке снимка имеется темное пятно, 
которое, как предполагают, не яв
ляется отражением объекта на 
Марсе, а, возможно, вызвано непо
ладками в этих системах.

Закрывают газеты
НЬЮ-ЙОРК, 19 июля. (ТАСС). 

Управление психологической вой
ны Южного Вьетнама отдало се
годня приказ о закрытии сайгон- 
ской газеты «Тин бао», передает 
корреспондент агентства АП из 
Сайгона.

Это уже четвертая сайгонская 
ежедневная газета, закрытая за по
следние три дня.

Официальные лица заявили, что 
газета была закрыта, потому что 
она «помещала сообщения, оказы
вавшие вредное воздёййвие и сни
жавшие моральный дух» в Южном 
Вьетнаме.

К а с а в у б у  б р о с а е т  в ы з о в
НЬЮ-ЙОРК, 19 ию

ля. (ТАСС), В сегод
няшнем номере газеты 
« Нью-Йорк тайме » 
опубликовано интервью 
специального коррес
пондента газеты в Лео
польдвиле с президен
том Республики Конго 
Жозефом Касавубу. В 
нем конголезский пре
зидент впервые резко 
и недвусмысленно вы
ступил против намере
ния премьер-министра 
Чомбе привести к вла
сти в стране своих сто
ронников из созданной 
им партии конголез'

ский национальный 
конвент («КОНАКО»), 

Касавубу выразил 
твердое мнение, что но
вое конголезское пра
вительство должно 
быть коалиционным; а 
не однопартийным. 
Президент иронически 

отозвался о существую
щих ныне в Конго по
литических партиях, в 
ч а с т н о с т и  о
«КОНАКО», назвав их 
«партиями на момент», 
не имеющими ни «док
трин», ни «идей», а 
составляющими лишь 
опору для какого-либо

отдельного лица.
Касавубу сообщил, 

что он намерен выста
вить свою кандидатуру 
на предстоящих прези
дентских выборах, хо
тя, как неоднократно 
отмечалось в иностран
ной печати, Чомбе ве
дет в стране подготов
ку к выдвижению сво
ей кандидатуры на 
пост президента.

. Открытый вызов 
президента Касавубу 
премьер-министру Чом
бе — так расценивают 
местные журналистские 
круги заявления, сде

ланные конголезским 
президентом в интер
вью корреспонденту 
американской газеты. 
Учитывая недавнее 
смещение президентом 
с поста министра внут
ренних дел Конго дове
ренного лица Чомбе 
Мунонго и назначение 
на этот пост вопреки 
желанию Чомбе сто
ронника президента 
Нендаки, местные жур
налисты приходят к 
выводу, что борьба за 
власть в Конго в бли
жайшее время еще бо
лее обострится.

ЧЕМПИОНАТ 
СТРАНЫ ПО ФУТБОЛУ

Победив в понедельник фут
болистов столичного «Локомоти
ва» — 3:1, московские торпе
довцы набрали 22 очка и про
должают уверенно лидировать 
в чемпионате страны.

Со счетом 2:0 армейцы Ро
стова одержали победу над чем
пионами страны — динамовца
ми Тбилиси.

В матче на первенство стра

ны по футболу одесский «Чер
номорец» сыграл вничью с мос
ковскими динамовцами — 0:0.

В упорной борьбе киевские 
динамовцы со счетом 3:2 выиг
рали матч у футболистов «Пах- 
такора».

Минские динамовцы играли 
на своем поле против футболи
стов ленинградского «Зенита».

Счет матча — 0:0.

После спартакиады 
д и н а м о в ц е в

Закончилась областная лет
няя спартакиада динамовцев. 
Вслед за соревнованиями по 
пулевой стрельбе было разы
грано первенство по легкой ат
летике, волейболу, городкам и 
плаванию. Наибольший интерес 
вызвали состязания по легкой ат
летике, в которых участвовало 
более двухсот человек. В беге 
на 100 метров лучший резуль
тат показал Б. Мищенко (5-й 
физколлектив) — 11,5 сек. Он 
же вместе с представителем 
2-го коллектива С. Кузьминым 
вышел победителем на 400-мет
ровой дистанции. Оба участни
ка показали одинаковый ре
зультат ■— 55,2 сек. Два пер
вых места выиграл В. Барыгии 
(3-й коллектив), показав на ди
станции 1.500 м время 4 мин. 
23,2 сек., а на 5.000 м — 16 
мин. 27 сек. Из числа других 
видов программы соревнований 
следует отметить результаты 
прыгуна в длину Н. Бородавко 
— 6 м 3 см, метателя гранаты 
Е. Деконес — 66 м 60 см и 
команду-победительницу эста
фетного бега 4 х Ю 0  м в соста
ве В. Ходырева, В. Шубина, 
С. Пономарева и Н. Бородавко 
(2-й коллектив).

Интересно прошли соревно
вания по плаванию, в которых 
приняли участие 36 динамов
цев. В плаваний вольным сти
лем на дистанцию 100 м отлич
ного результата добился пред
ставитель 2-го физколлектива 
В. Ревин — 1 мин. 3,7 сек. В 
эстафете 4 x 5 0  м уверенно по

бедила команда 2-го коллекти
ва — 2 мин. 15,3 сек.

В исключительно упорной 
борьбе прошли соревнования по 
волейболу. Без единого пораже
ния все встречи провела коман
да 2-го физколлектива, высту
павшая в составе: С. Ермакова, 
Н. Кутузова, В. Новикова, 
Н. Лютикова, А. Клюигкйна, 
П. Гнедова и В. Помаакина.

Не первый год соперничают 
между собой городошники 4-го 
и 5-го физколлективов. И на 
этот раз звание чемпиона спар
такиады по городошному спор
ту разыгрывалось именно меж
ду этими командами. Оно доста
лось команде 5-го физколлекти
ва.

В общекомандном зачете по 
всему комплексу спартакиады 
среди коллективов 1-й группы 
победили спортсмены 2-го кол
лектива физкультуры (председа
тель т. Кравченко®), а во 2-й 
группе — 6-й физколлектив
(председатель т. Вышегородцев).

Подводя итоги спартакиады, 
следует отметить, что спортив
ное мастерство динамовцев, осо
бенно стрелков, пловцов, не
сколько повысилось. К сожале
нию, этого нельзя сказать о 
легкоатлетах, где результаты 
победителей не превышали нор
мы второго, а то и третьего раз
рядов. Это — серьезный упрёк 
как тренерам, так и руководи
телям коллективов физкульту
ры, «Королева спорта» должна 
занять почетное место в общест
ве «Динамо».

О. МИРЕЦКИЙ.

Х Р О Н И К А
В Тбилиси закончилось 

командное первенство централь
ного совета «Буревестник» сре
ди профессорско-преподаватель
ского состава по волейболу. 
Сборная команда областного 
совета «Буревестник» в полу
финале выиграла у команды 
Москвы со счетом 3:0 и горь
ковчан со счетом 3:1. В финаль
ной встрече с командой Тбили
си томичи проиграли с резуль
татом 1:3 и, тайим образом, 
заняли второе место.

В Колтане закончились зо
нальные соревнования пб фут
болу и волейболу среди энерге
тиков Сибири и Дальнего Восто
ка. Волейбольная команда Том
ского обкома союза, рабочих 
электростанций и электропро
мышленности заняла первое ме
сто и награждена переходящим 
призом и грамотой. Неудачно 
выступили томские футболисты, 
они заняли пятое место.

П и с ь м о
в р е д а к ц и ю вини из-под омы

Кое-кто из торговых работ
ников не представляет себе ве
селья без вина, если даже на 
праздник собирается молодежь. 
Да еще при этом пытается Оп
равдываться: за план беспокоим
ся, государственный интерес 
блюдем. И никакие Советы, при
казы, постановления не могут 
подействовать на них,

Накануне Дня советской мо
лодежи заместителю дирек-
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Р Е Д К А Я  В С Т Р Е Ч А

НА СНИМКЕ: Сцена из спектакля. Джульетта — Татьяна Карпин- 
чик, Ромео — Борис Шепелин.

Фото В. Светашкова и Г. Ткаченко.

Можно поблагодарить Бурят
ский театр оперы и балета за То, 
что он вот уже в чет
вертый раз привозит к нам 
не только непременный гастроль
ный репертуар, но и произведе
ния, либо редко исполнявшиеся 
в Томске, либо не исполнявшие
ся у нас вовсе. «Ромео и Джуль
етта» — опера, которая послед
ний раз шла на томской сцене 
одиннадцать лет назад, при
надлежит к числу наиболее та
лантливых опер Гуно. После 
«Фауста» — это самое популяр
ное произведение композитора. 
Музыка «Ромео и Джульетты», 
полная лирического обаяния, дает 
весьма благодарный материал для 
певцов. П. И. Чайковскому при
надлежит высокая оценка оперы; 
«Опера эта... очень мила и от 
первой до последней ноты про
никнута тою элегантностью, мяг
костью, женственной’ грацией обо
ротов, которые свойственны сим
патичному таланту Гуно». Сам 
композитор писал, что оперу эту 

■ он сочинял искренне, с большим 
творческим воодушевлением, вы
званным в нем образами горячо 
почитаемого Шекспира.

Наиболее трудна в опере пар
тия Ромео. Трудности эти прежде 
всего в очень высокой тесситуре 
и большой длительности звуча
ния. Достаточно сказать, что ис
полнитель партии Ромео занят 
в каждой из шести картин опе
ры. Кроме того, роль Ромео ста
вит перед исполнителем серьез
ные актерские задачи: показать, 
как мужает герой, как из наив
но-доверчивого, полного романти
ческих грез юноши рождается

стойкий человек, способный на 
смерть ради любви. Артист Б. Ще- 
пелин, исполнитель роли Ромео, 
несомненно, обладает качествами, 
необходимыми для создания это
го сложного образа. У него хоро
ший голос, наделенный и силой, 
и красотой. Артист по-хорошему 
сценичен. Тем не Менее Ромео не 
оставляет того яркого впечатле
ния в спектакле, которого можно 
было бы ожидать. Дело в том, что 
Б. Шепелин на протяжении всего 
спектакля однопланов и вокально, 
и сценически. Тот комплекс инто
национно-выразительных средств, 
к которому прибегает артист в 
вокальной партии Ромео, одина
ково может быть пригодным и 
для Альфреда, и для Ленского, и 
для герцога, и для Альмавивы. 
Подлинная вокальная вырази
тельность подменяется у него по
рой ненужной аффектацией, из
вестной долей манерности. Вот 
почему в одинаковом ключе зву
чат у Б. Шепелина и мадригал нз 
первой картины, и каватина из 
второй картины, и ария из ше
стой.

Наиболее яркое вокально-сце
ническое впечатление в спектак
ле связано с исполнительницей- 
роли Джульетты артисткой 
Т. Карпинчик. По своим данным 
она весьма счастливо подходит 
для ролей подобного плана. Ей 
свойственно ясное понимание сво
ей задачи. Т. Карпинчик — самая 
молодая из вокалистов театра, и 
тем более отрадно видеть, как ра
стут ее творческие возможности. 
Т. Карпинчик, не только справи
лась с трудностями роли, но и 
сумела создать нежный, лириче-

ски-одухо^зоренный образ Джуль
етты. Гол'ос артистки привлекает 
глубоким, богатым теплотой тем
бром. У Т. Карпинчик есть уме
ние оттенять, интонационно раз
нообразить каждую музыкальную 
фразу. На сцене она чувствует 
себя твердо, игра ее продуманна, 
искренна.

Успешно выступил в «Ромео и 
Джульетте» и еще один молодой 
певец В. Ян-Чн-Фан (Меркуцио). 
Три года назад томичи были сви
детелями его первых шагов в ис
кусстве. Приятно отметить, что 
теперь в большой, мере исчезли и 
сценическая робость артиста, и 
значительная скованность звуча
ния его голоса. Полным, красивым 
звуком спел В. Ян-Чн-Фан балла
ду Меркуцио. У молодого испол
нителя вырабатываются актерская 
пластичность, чувство сцены.

Слабое впечатление произвел 
Н. Стрекунов (Тибальд). Для то
го чтобы эта небольшая партия 
прозвучала ярко, нужен сильный 
■ характерный или драматический 
тенор. Такими данными Н. Стре
кунов не обладает. С. Кокшаров 
(Лоран) обладает хорошими во
кальными данными. Приятно слу
шать его сочный, полнозвучный 
голос. Но артиста следует упрек
нуть за то, что он уж слишком 
часто не может оторвать своего 
взора от палочки дирижера.

Если сравнить «Ромео и 
Джульетту» с некоторыми дру
гими спектаклями театра, то 
нельзя не отметить, что постанов
ке этой оперы недостает творче
ской увлеченности, приподнято
сти. Есть в спектакле и хорошие 
певцы, и оркестр под управлени-

§

5
ем И. Чудновского, добросовест- 3  
но справляющийся со своими 3  
обязанностями. Но слабо чувст- 3  
вуется объединяющая режиссер- 3  
скал идея (режиссер Н. Логачев). 5  
Все составные элементы поста- 3  
новки существуют будто сами по 3  
себе. Это сказывается и в игре 3  
ряда солистов, и в сценической 5 
безучастности артистов хора (осо- |  
бенно в первой картине). Конеч- 3  
но, «Ромео и Джульетта» Гуно |  
— это не «Борис Годунов» Му- §  
соргскбго й не «Отелло» Верди, г 
Никто не спорит, что произведе- 3  
ние Гун-о дает гораздо более скром- |  
ный материал для постановщика. 3  
Да и сам 'композитор никогда нс 3  
претендовал на роль «соавтора» = 
Шекспира. Нарочитая шекспири- 3  
зация чужда лирической музыке 3  
Гуно. Видимо, руководствуясь 3  
хорошими намерениями, постанов- Щ 
щик стремился весьма своеобраз- 5 
но усилить воздействие спектакля в  
на зрителя-слушателя. Но введе- 5 
ние в спектакль артиста-чтеца, 3  
комментирующего перед каждой j 
картиной смысл происходящего, 3  
представляется ненужным, выпа- |  
дающим из рамок жанра. Опера =  
есть опера, а не литературно-му- 3  
зыкальная композиция. 3

Неоднократно гастролируя в 3  
Томске, Бурятская опера позна- 5 
комила нас с рядом интересно ре- 3  
шепных спектаклей. Хочется на- 3  
деяться, что таких спектаклей s 
будет больше.

Ю . Е Л Ь Ц О В . |
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тора треста столовых А. П. 
Землянову было сделано напо
минание, что спиртные напитки 
привозить на места отдыха мо
лодежи не следует. Тов. Земля
ное обещал.

Однако... что же можно было 
наблюдать на Потаповых луж
ках, где собрались тысячи гу
ляющих? Вот подошла бортовая 
машина. Началась бойкая тор
говля. Продавец Э. А. Бараба
нова от столовой № 4 торговала 
вином и Водкой. Но, конечно, 
не так открыто, как пивом, а 
тихонько, из-под полы.

Дружинники завода «Сиб- 
элеКтромотор» заметили, что 
один молодой человек отошел 
от машины, пряча бутылки. 
Увидев дружийников, он пытал
ся убежать. Но познакомиться 
все-таки пришлось. Им оказал
ся М. Т. Вяльцев, рабочий ин
струментального Цеха подшип
никового завода. Он усиленно 
«защищал» Продавца, нарушив
шего правила торговли в обще
ственных местах. Сама же Э. А, 
Барабанова не видела никаких 
нарушений в своей торговле.

—• Подпоить надо отдыхаю
щих, — заявила она.

Заметили дружинники и дру
гого продавца, торгующего 
спиртными напитками. Это 
А. Н. Бондаренко из столовой 
№ 46. Сделали ей замечание* 
но это не помогло. С помощью 
грузчика А. Л. Зайцева она по
дыскивала желающих выпить и 
сбывала им вино. Продавалось 
оно тихо, а вот с приемом бу
тылок шум стоял, как всегда. 
Тут и выдала себя А. Н. Бонда
ренко.

Продавцы действовали не без 
ведома директоров столовых 
Л. Я. Нусберга и И. Ф. Рагози
на. А от кого же они получили 
разрешение — везти на празд
ник молодежи алкогольные на
питки? Уж не от товарища ли 
Землянова?

Подобные факты не единич
ны. Под флагом борьбы за план 
работники торговли и общест
венного питания допускают 
большие нарушения правил про
дажи спиртного. А ведь решени
ем областного Совета депутатов 
трудящихся установлена адми
нистративная ответственность за 
подобные отклонения в торгов
ле. Но, к сожалению, такие фак
ты нередко проходят безнака
занно.

Т. КОРОТКИХ, 
старший инспектор управ
ления охраны общественно
го порядка.
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Ь ■- СЛАВА ОТЦОВ—НАСЛЕДИЕ МОЛОДЫХ

С О Л Д А Т  Р Е В О Л Ю Ц И И
ИЗ МОСКВЫ ОТ ГРУППЫ СТАРЫХ БОЛЬШЕВИКОВ 

ПРИШЛО ПИСЬМО. «21 ИЮЛЯ, — ГОВОРИТСЯ В НЕМ,— 
НАШЕМУ ТОВАРИЩУ ВЛАДИМИРУ МИХАЙЛОВИЧУ 
КЛИПОВУ, ЧЛЕНУ КПСС С 1906 ГОДА, ИСПОЛНЯЕТСЯ 
80 ЛЕТ. В. М. КЛИПОВ -  АКТИВНЫЙ УЧАСТНИК ВЕ
ЛИКОЙ ОКТЯБРЬСКОЙ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ РЕВОЛЮ
ЦИИ В г. ТОМСКЕ, ГДЕ ОН В 1917-1918 гг. НАХОДИЛСЯ

НАЧАЛЕ 1917 года началь-

жандармского управления в спеш
ном порядке направил в департа
мент полиции министерства внут
ренних дел секретное сообщение о 
том, что среди солдат Новонико- 
лаевска распространяются прокла
мации Военно-социалистического 
союза. «Прокламации эти,— до
носил жандармский начальник, — 
привозятся из Киева».

Полиция не могла точно уста
новить, откуда берутся проклама
ции. Не из Киева они привозились, 
а печатались в Томске, в подполь
ной типографии нелегальной по
литической организации, создан
ной группой болыневиков-ссыль- 
ных, — Томского Военно-социа
листического союза, в основу 
программы которого был положен 
ленинский лозунг о превращении

НА РУКОВОДЯЩЕЙ ПАРТИЙНОЙ, СОВЕТСКОЙ И ПРОФ
СОЮЗНОЙ РАБОТЕ. ПРОСИМ ОТМЕТИТЬ 80-ЛЕТИЕ СО 
ДНЯ РОЖДЕНИЯ СТАРЕЙШЕГО БОЛЬШЕВИКА...»

ПЕЧАТАЕМ СЕГОДНЯ СТАТЬЮ ЗАВЕДУЮЩЕГО ОБЛА
СТНЫМ ПАРТИЙНЫМ АРХИВОМ М. ЧУГУНОВА О РЕВО
ЛЮЦИОННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В. М. КЛИПОВА.

войны империалистической в вой
ну гражданскую.

Руководил томской подпольной 
большевистской типографией пос
ле ареста в январе 1917 года соз
дателя этой типографии И. Л. На- 
хановича большевик В. М. Кли
пов. Активный участник первой 
русской революции, член Челя
бинского комитета РСДРП, он в 
1909—1915 годах отбывал ссыл
ку в Киренском уезде Иркутской 
губернии. Прибыв из ссылки в 
Томск, Владимир Михайлович 
включился в революционную ра
боту. Марксистская группа, чле-
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Комментарии к вздоху

Томск.

Очень много времени отнимает стирка белья. Надо и воды принести, 
и согреть ее. Да и без стиральной машины трудно. А сушка? Особенно в 
зимнее время.

Нужны прачечные самообслуживания, оснащенные всем необходимым, 
при каждой бане, при каждом домоуправлении и жилищно-коммуналь
ном отделе завода.

Л. БУБЕНЧИКОВА.

☆  ☆

И здесь, в этой, по словам тов. 
Кудрявцева, образцовой прачечной, 
негде высушить белье.

— Сушильных шкафов у нас нет, 
— уверяет главный инженер ком
бината коммунальных предприятий 
тов. Левченко. — И опыта в их из
готовлении тоже.

Нет опыта. Разве это оправдание 
инженеру? Помнится, ездила в Яро
славль группа работников службы 
быта Томска, ездила не просто на 
экскурсию, а перенимать передовой 
опыт в бытовом обслуживании трудя
щихся. А многое ли из увиденного 
внедрено в Томске? Крохи.

Решения облисполкома и горис
полкома обязывали облкомхоз от
крыть прачечные при каждой бане. 
Не выполнили. При старых банях 
это порой сделать трудно. Но вот 
вступила в строй баня № 4 по про
спекту имени Фрунзе. Баня новая, 
современная. О прачечной же при 
ней «забыли».

Не задумываются в комбинате 
коммунальных предприятий и об упо
рядочении часов работы прачечных. 
Так, при бане Ns 1 она работает до 
6 часов вечера. Может, руководите
ли комбината думают, что для стир
ки белья женщин раньше отпускают 
с работы? Нам могут возразить: «А 
воскресенья?» Что ж, на этот воп
рос можно ответить словами самих 
женщин:

— Да разве выходной день для 
того существует, чтобы его на домаш-

Стирка белья — дело прозаичное. 
Но без нее никому не обойтись, в том 
числе и мпе. Сегодня я решила сти
рать. Зачем греть воду, весь вечер 
стоять у корыта, мучиться с верев
ками, не зная, где их натянуть? Пой
ду лучше в прачечную самообслужи
вания. Беру талон. Стиральная ма
шина работает на славу. Рядом су
шильный шкаф. Чуть влажное белье 
легко гладить. А потом здесь же, в 
прачечной, принимаю освежающий 
душ. Хорошо!

Но, дорогие женщины, не ищите 
в Томске подобной прачечной. Это, 
так сказать, моя мечта, как и многих 
из вас.

Еще в начале 1964 года облиспол
ком и горисполком приняли решение 
об открытии при каждой бане прачеч
ных самообслуживания. Прошло пол
тора года. Как же выполняются эти 
решения?

Вот одна из прачечных самообслу
живания при бане № 8 по улице 
Мельничной. Небольшая комната. 
Темная, грязная, сырая — вентиля
ции никакой. Вот уж, действительно, 
выходят отсюда женщины, как из 
бани!

— Да, эта прачечная, как и вся 
баня № 8, — наша беда, — шумно 
вздыхая, сокрушается директор ком
бината коммунальных предприятий 
тов. Кудрявцев. — Нужен капи
тальный ремонт. Но у нас есть хо
рошая прачечная. Поглядите ее.

Легко сказать: поглядите! Труд
нее; нагрузившись поклажей, ехать 
из одного конца города в другой. Од
нако некоторые из женщин, живу
щих на ул. Мельничной, Бойкова, 
вынуждены ездить стирать белье в 
баню № 1, что расположена 
по переулку Плеханова. Дейст
вительно, в этой прачечной 
удобнее. Есть кабинки,- воспользо
вавшись которыми, женщины могут 
переодеться. Помещение для стирки 
просторнее. Но, пожалуй, в этом 
все преимущества. Поставили 3 сти
ральные машины, а краны к ним 
подвести забыли. Таскайте, женщи
ны, воду тазами! А к чему это оби
лие столбов и скамеек? Не лучше ли 
сделать-для стирки отдельные каби
ны? Плохо, что и здесь нет душа.

— Мы бы с удовольствием допла
чивали за душ. Ведь он так необхо 
дим после стирки, — говорят посе
тители прачечной.

нюю работу тратить? А в обычные 
дни, пока придешь с работы, и 
прачечную закроют.

Решение горисполкома от 14 янва
ря 1964 года обязывало горжилуправ- 
ление открыть прачечные при домо
управлениях. Действительно, вскоре 
в одном из домов по улице Никитина 
такая прачечная самообслуживания 
появилась. Прачечную открыли, а о 
людях, живущих в доме, забыли. 
Шум от стиральных машин не давал 
покоя никому. Стали налаживать 
звукоизоляцию. И все-таки жильцы 
по сей день жалуются на шум. При 
других домоуправлениях нет и таких 
прачечных. Вот и получается, что ре- • 
шение принято, а исполнять его не
кому.

Директор комбината коммуналь
ных предприятий тов. Кудрявцев не 
очень печется об этих прачечных: 
доходу от них большого нет, а возни 
много.

— Для нас важнее расширить сеть 
приемных пунктов механической 
прачечной, — говорит он.

С этой точкой зрения согласны и 
в облкомхозе, и в горисполкоме. Но 
почему вдруг такое противопоставле
ние? Одно доброе дело не мешает 
другому. Ведь этим прачечным быть 
не конкурентами, а добрыми по
мощниками в нашей жизни, нашем 
быту.

Есть в Программе КПСС такие 
строки: «Необходимо обеспечить ус
ловия для сокращения и облегчения 
женского труда в домашнем хозяй
стве». Эти слова должны быть деви
зом всех работников службы быта. 
Тогда у женщины будет больше сво
бодного времени и на общественную 
работу, и на воспитание детей, и на 
отдых. А это очень важно.

М. ЛЫСЕНКО.

Л У Ч Ш И Е  ПЬЕСЫ 
О Т Р У Д Е  

И РАБОЧЕМ КЛАССЕ
258 работ поступило в адрес 

всесоюзного конкурса на луч
шие пьесы о труде и рабочем 
классе, посвященного 50-летию 
Великой Октябрьской социали
стической революции.

Жюри, в которое входили из
вестные писатели и драматур
ги, рабочие московских заво
дов и руководители народных 
театров и клубов, рассмотрело 
под председательством А. Соф- 
оонова 184 многоантных и 74 
одноактных произведения. Как 
отметило жюри, поступившие 
на конкурс работы различны 
по тематике и жанрам. Лучшие 
работы отмечены премиями. Не 
была присуждена только пер
вая премия за многоактную 
пьесу. Одной из двух вторых 
премий в сумме 2.000 рублей 
отмечено произведение «Обу- 
ховке ьужны чудаки». Автор 
этой пьесы — служащая из 
Златоуста А. Ф. Бархоленко. 
Две третьих премии (по 1.000 
рублей) присуждены актеру из 
Волгограда В. В. Николаеву за 
пьесу «Волжская симфония» и 
московскому драматургу В. В. 
Блинову (пьеса «Белые обла
ка»), Поощрительными премия
ми отмечены четыре работы.

Среди одноактных пьес пер
вую премию в сумме 2.000 руб
лей получило произведение 
московского литератора Е. С. 
Кэплинской «Глухомань». При
суждены также две вторых и 
четыре третьих награды. Из 
пяти поощрительных премий 
следует назвать пьесу «Первая 
смена» написанную инжене
ром из Новокузнецка Б. А. Бе- 
теньковым.

(Корр. ТАСС).

ПОГОДА
21 июля по Томской обла

сти ожидается переменная 
облачность, местами кратко
временный дождь, грозы, ве
тер юго-западный, 3—7 мет
ров в секунду, температура 
2 6 —31 градус тепла.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
ГОРОДСКОГО СОВЕТА

23 июля, в 5 часов вечера, в До
ме политического просвещения 
(пер. Кооперативный, 5) состоится 
третья сессия городского Совета 
(десятого созыва).

На рассмотрение сессии вносит
ся вопрос «О состоянии и мерах 
охраны от загрязнения атмосфер
ного воздуха, водоемов и мест от
дыха трудящихся». (Докладчик — 
зам. председателя горисполкома 
Танаеейчук Г. Е.).

На сессию приглашаются руко
водители предприятий, строитель
ных и хозяйственных организаций, 
вузов, медицинских учреждений.

ГАСТРОЛИ
Государственного ордена Ленина 

Бурятского театра оперы и балета
(в помещении драматического 

театра)
21 июля — балет «Бахчисарайский 

фонтан».
Начало в 19 час. 30 мин.

Городской сад
Сегодня и ежедневно 

Гасгроли артистов 
МОСКОВСКОГО ЦИРКА.

Начало в 20 час.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени ГОРЬКОГО
Большой зал — «Ноль три» — 9
10-40. 12-20, 14, 15-40, 17-20, 19,
20- 40, 22-20.
Малый зал — «Зачарованные ост.
рова» — 9-30, 11-20, 13-10, 15,
16- 50, 18-40, 20-30, 22-20.
Зал ки н о хр о н и ки  — «Н аступле
ние на океан» — 16, 18-05, 20-10 
22-15. «К а к  тебе служ ится» , «От 
секретаря до м инистра», «Они 
встретились вновь» — 17, 19-05,
21- 10

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Ноль три» —
9-20, 11, 12-40. 14-20, 16. 17-40,
19-20. 21. 22-40.
Зеленый зал — «На край  света»
— 13-10, 14-50, 16-30, 18-10. 19-50, 
21-30.
Для детей — «Путеш ествие на 
воздуш ном шаре» — 10, 11-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «И спорченная дев
чонка» — 10, 11-45, 13-30, 15-15.
17- 10, 18-55, 20-40. 22-25. Дети до 
16 лет не допускаются.
Малый зал — «Встреча со ш пио
ном» — 12. 14, 16. 18. 20, 22.
Для детей — «Зачарованные ост
рова» — 9, 10-30.

«ПИОНЕР»
— «Счастливый К экэц » — 9, 10-35,
12-10. 13-45, 15-20. «Закон А н 
таркти д ы » — 16-55, 18-30, 20-05,
21-40.

ГОРОДСКОГО САДА
— «Тигр и осел» — 10-30. «Свет
лы й путь» — 12, 14. 16. 18, 20 22.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
—  «Встреча со ш пионом» — 16
18, 20. 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
СРЕДА, 21 июля 

18.30. Вам, малыши! 19.00. Искус
ство и быт. «Безвкусица в багетовых 
рамках». Телефельетон. 19.10. «Москва. 
IV Международный: фильмы, участии 
ки, гости». 19.50. На вашу книжную 
полку. Новые издания о Владимире 
Маяковском. 20.40. Телевизионные но
вости. 21.00. Киноповесть «Алешкина 
любовь». 22.20. Литературный кон
церт артиста Л азаря Петрейкова.

Томскому отделу «Энергосеть- 
проект» на проектную работу сроч
но требуются инженеры и техники, 
электрики, сантехники, тепломеха- 
ники, топографы, строители, инже
неры и техники по связи и телеме
ханике, релейной защите.

Здесь же требуются: бухгалтер, 
опытная машинистка, тракторист 
на ДТ-54, автослесарь 5 разряда, 
шофер, столяр, вахтер на времен
ную работу.

Обращаться- г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, 4-й этаж, отдел 
кадров.

Томской комплексной экспеди
ции требуются: техники-чертежни
ки, шоферы 1-го класса, плотники 
на строительство, слесарь по ре
монту дизелей и регулировке топ
ливной аппаратуры, трактористы- 
бульдозеристы, рабочие-грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Та
тарская, 22, отдел кадров, телефон 
№ 45-85. 2— 1

Песьянскому лестранхозу За
падно-Сибирской железной дороги 
срочно требуются на постоянную 
работу: электросварщик, электро
монтер, монтер связи и рабочие на 
лесозаготовительные работы.

Оплата труда сдельно-премиаль
ная, гарантируем оплату расходов 
по переезду в пределах Томской 
области.

Обращаться: станция Итатка.
Песьянский лестранхоз. 2— 1

Томский специализированный
участок треста «Уралгазстрой» 

принимает заказы 
на установку плит с баллонами 

в жилых домах, принадлежащих 
индивидуальным владельцам.

Обращаться: г. Томск, улица Ал
тайская, 5, телефоны №№ 44-08, 
54-32. 2 - 1

ном которой он был, направляет 
его в Военно-социалистический 
союз. В январе 1917 года его вво
дят членом бюро этого союза. Имея 
большой опыт по организации ра
боты подпольной типографии еще 
в годы первой русской револю
ции, он сумел быстро поставить 
дело на широкую ногу.

Ищейки царской охранки сби
лись с ног в поисках подпольной 
типографии, но безрезультатно. 
Из типографии продолжали вы
ходить массовым тиражом все но
вые революционные прокламации. 
Их читали солдаты гарнизонов 
Томска, Новониколаевска, Иркут

ска, Красноярска.
О том, насколько бы

ла важна эта работа, 
можно судить по такому 
примеру. В одном только 
Томске в то время было 
сосредоточено 70 тысяч 
солдат и офицеров. Ак
тивная политическая ра
бота среди солдат, рас
пространение среди них 
листовок, призывающих 
к борьбе с царизмом и 
буржуазией, способство
вали укреплению боль
шевистского влияния 
среди солдатских масс.
В первые же четыре ме

сяца деятельности Военночш- 
циалистического союза в его со
став уже вошло не менее двух
сот солдат Томского гарнизона.

Большевик В. М. Клипов с ли
стовками шел в солдатские ка
зармы и рабочие мастерские. По 
заданию Военно-социалистиче
ского союза он едет с кипой про
кламаций в города Ачинск, Ир
кутск, Красноярск, устанавлива
ет там связи с ссыльными боль
шевиками И. П. Поетышевым 
(Иркутск), Ф. К. Врублевским 
(Красноярск) и А. В. Померанце
вой (Ачинск), договаривается с

ними о возможном созыве неле
гального съезда представителей 
военных организаций.

После победы Февральской ре
волюции В. М. Клипов продолжает 
кипучую деятельность. Он изби
рается членом Томского городско- 

■ го и губернского комитетов 
РСДРП, где занимается организа
ционными вопросами и ведет 
упорную борьбу с меньшевиками 
и эсерами за большевизацию Со
ветов. В. М. Клипов часто высту
пает на митингах и собраниях 
рабочих, призывая их поддержи
вать лозунги большевистской пар
тии.

В начале июня 1917 года вы
шел первый номер большевист
ской газеты «Сибирский рабо
чий». В редакционную коллегию 
ее вошли стойкие большевики 
В. Клипов, В. Бахметьев,
A. Шишков и другие.

В. М. Клипов активно сотруд
ничал в большевистской прессе. 
Его статьи всегда носили злобо
дневный, оеррый политический 
характер. Вот, например, «Пись
мо в редакцию», опубликованное 
21 мая 1917 года в газете «Но
вая жизнь». В. М. Клипов разо
блачал клеветнические слухи бур
жуазии о том, «будто бы газета 
«Правда» не выходит потому, что 
писал ее один лишь Ленин, кото
рого арестовали и выслали». Ав
тор статьи высмеял эти басни. 
«Питайте же, товарищи рабочие, 
«Правду», — призывал он, — и 
вы убедитесь, насколько она близ
ка рабочему сердцу!»

В июльские дни 1917 года
B. М. Клипов был направлен в 
Кузбасс, где он провел большую 
агитационную работу среди шах
теров. Затем в августе Томская 
организация РСДРП делегирует 
его в Красноярск на партийную 
конференцию Средней Сибири, 
поставившей своей целью уско

рить изгнание меньшевиков из 
объединенных социал-демократи
ческих организаций.

Возвратясь из Красноярска, 
В. М. Клипов выступил с докла- 

| дами на общем собрании Томской 
| организации РСДРП и губерн

ской партийной конференции, при
зывая к решительному размеже
ванию с меньшевиками. Собрание 
и конференция, несмотря на силь
ное сопротивление меньшевиков, 
принимает резолюции, поддержи
вающие линию ЦК большевиков. 
В сентябре 1917 года в Томске 
была создана самостоятельная 
большевистская организация.

В декабре 1917 года В. М. 
Клипов активно участвует в ра
боте III Западно-Сибирского съез
да Советов, а в феврале 1918 го
да — в работе II Всесибирского 
съезда Советов в Иркутске, где 
избирается членом Центрального 
Исполнительного Комитета Сове
тов Сибири (Центросибири).

Во время гражданской войны 
В. М. Клипов принимает деятель
ное участие в подпольной работе 
и партизанском движении в Си
бири. В июне 1919 года по зада
нию Омского подпольного партий
ного комитета он переходит линию 
колчаковского фронта с докладом 
в ЦК партии о состоянии работы 
партийных организаций и парти
занском движении в Сибири.

После разгрома иностранных 
интервентов и белогвардейцев 
В. М. Клипов работал на партий
ной и советской работе в Омске, 
Вологде, Средней Азии, Архан
гельске.

С 1955 года старый большевик 
— персональный пенсионер. Жи
вет в Москве. Награжден орденом 
Ленина.

Жизненный путь этого стойкого 
солдата революции является за
мечательным примером служения 
народу, партии.

М. ЧУГУНОВ.
*!*

НА СНИМКЕ: большевики-
подпольщики В. М. Клипов 
(крайний справа), И. Л. Нахано- 
вич и Ф. А. Дорфман, занимав
шиеся выпуском листовок в под
польной типографии Военно-со
циалистического союза.

Б Е С Е Д А

В Р А Ч А ОСТОРОЖНО: ОНИ ЯДОВИТЫ
В разгаре лето. Ты

сячи детей выехали в 
пионерские лагеря, на 
загородные дачи, ухо
дят в туристские похо
ды. Хорошо ребятам в 
лесу. Однако здесь 
нужна некоторая осто
рожность. Речь идет об 
отравлениях, которые 
могут вызывать ядови
тые растения, грибы, 
ягоды. Ядовитые расте
ния различают ягодные 
и нейгодные. Дети ча
сто собирают зонтич
ные растения, из их 
стеблей делают насосы, 
воздушные пистолеты 
для стрельбы, а ведь 
среди зонтичных есть 
очеиь ядовитые. Вот, 
например, вех (цику
та ядовитая).

Вех — высокое, от 
60 до 120 сантиметров 
растение, его можно 
встретить по топким 
низменным местам, на 
берегах рек, озер, а 
иногда даже в воде. 
Опасно его корневище, 
похожее на турнепс, 
брюкву или свеклу и 
даже обладающее при
ятным вкусом. Если по
смотреть разрез корне
вища, он характерен 
тем, что разделен пере
городками. Признаки 
отравления вехом на
ступают через 20—40 
минут, так как яд ци
куты быстро всасыва
ется. Вначале появля

ются тошнота, слабость, 
головокружение, боли 
в животе, затем потеря 
сознания и судороги.

А вот другое ядови
тое зонтичное — боли
голов. При отравлении 
наблюдаются головные 
боли и головокружение, 
отсюда его название. 
Высокое, до ста вось
мидесяти сантиметров, 
растение с голым стеб
лем и неприятным мы
шиным запахом. Цве
тет белыми цветами 
обычно в конце июня. 
Растет в огороде, на 
пустырях, реже в кус
тарниках, на берегах 
рек.

Тяжелыми бывают 
отравления беленой и 
дурманом, ядовитыми 
дикорастущими расте
ниями из семейства 
пасленовых. Их можно 
встретить везде: у за
боров, вдоль дорог, по 
пустырям. Цветы беле
ны напоминают цветы 
картофеля, грязно-бе
лого цвета, с фиолето
вым оттенком, стебель 
клейковатый, с пуши
стыми волосками. Пос
ле цветения у нее по
являются плоды, дву
гнездные коробочки с 
крышкой, содержащие 
семена. Детей обычно 
привлекают эти коро
бочки, содержимое ко
торых они принимают 
за маковые зерна.

При отравлении бе
леной возникает силь
ная головная боль, рез
ко расширяются зрач
ки, появляется сухость 
во рту, боли в животе, 
затем нервное возбуж
дение, с нарушениями 
психики: бредом, гал
люцинациями, перехо
дящее в угнетенное со
стояние.

Из ядовитых ягод 
опасны крушина и жи
молость.

Крушина — доволь
но крупный, широко 
распространенный ку
старник, достигающий 
до трех метров высоты. 
Вначале его плоды 
красные, потом они 
чернеют, поэтому на 
одном дереве можно 
видеть ягоды разного 
цвета. Жимолость 
(волчьи ягоды) — то
же опасное растение. 
Листья и веточки ее 
покрыты мягкими воло
сками. Темно-красные 
ягоды сидят попарно.

Ядовитый сладко
горький паслен растет 
в сырых местах, около 
водоемов. Цветет пас
лен примерно так же, 
как и картофель, толь
ко поменьше. Созрев
шие ягоды привлека
тельного красного цве
та и сладкие на вкус.

При отравлении ядови
тыми ягодами наблю
даются рвота, понос, бо
ли в животе, затрудне
ние дыхания.

При любом отравле
нии необходимо немед
ленно оказать первую 
помощь. Прежде всего 
нужно вызвать у по
страдавшего рвоту, про
мыть желудок водой, 
ввести солевое слаби
тельное, ' карболен. 
После оказания первой 
помощи необходима 
срочная госпитализа
ция больного. Но луч
ше, конечно, чтобы та
кого не случалось. Сле
дует обязательно пре
дупредить детей, что
бы они не рвали и не 
ели неизвестные им ра
стения и ягоды.

Медицинским работ
никам, педагогам-вос- 
питателям, пионерво
жатым нужно объяс
нить детям, рассказать 
им, что полезно и что 
вредно для здоровья 
человеку в окружаю
щем мире живой при
роды. Это предупредит 
несчастные случаи, ко
торые могут стоить 
жизни ребенку.

Р. ТРЕГУБ,
главный педиатр
облздравотдела.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

С 22 июля выпускается на экраны области новый художест
венный кинофильм

«ЧЕРНЫЙ БИЗНЕС»
В фильме снимались: И. Переверзев, Ю. Саранцев, В. Кула

ков, М. Володина, Г. Юдин, А. Толбузин, М. Стриженова и 
другие.

Кинофильм создан на киностудии «Мосфильм».

Отделу материально-техническо
го снабжения комбината «Томлес» 
требуется заведующий складом 
строительных материалов.

Обращаться! г. Томск, улица Во
дяная, 61, телефон 30-70. 2— 1

Меняем благоустроенные кварти
ры в г. Омске, Хабаровске, Чите 
на квартиры в, г. Томске (жела
тельно в Кировском районе).

Обращаться: г. Томск, телефон 
№ 46-84.

Томская экспедиция проектного 
института по проектированию сель
скохозяйственного строительства 
« Сибгипросе льхозстрой » 

ПРИГЛАШАЕТ
на проектную работу опытного 

инженера-строителя с архитектур
ным уклоном и опытного инжене- 
ра-сантехника по водоснабжению и 
канализации.

Одиноким специалистам предо
ставляется общежитие, семейным 
— благоустроенные квартиры в 
центре города.

Обращаться: г. Томск, улица
Свердлова, 1, 2— 1

Таксомоторный парк приглашает 
срочно на работу: газоэлектросвар- 
щиков, жестянщиков, кузнецов, 
вулканизаторщиков, автоэлектри
ков, токарей 2 —3  разрядов, авто
слесарей 2 —4 разрядов.

Обращаться: г. Томск, улица
Пушкина, 10. 2— 1.

Автоколонне № 1235 требуются 
на работу: главный бухгалтер, ав
томеханики, начальник мастерских, 
табельщица, токари, автослесари 
по ремонту карбюраторных двига
телей и агрегатов, аккумулятор
щик, автоэлектрик, шоферы 1 и 2 
классов, техник по учету.

Обращаться: г. Томск, улица 
Айвазовского, 29 (автобус № 3, 
остановка «Первые сенные»), от
дел кадров. 2 —1.

Кьльдина Людмила Алексеевна, 
проживающая в г. Томске, улица 
Пушкина, 35, возбуждает дело о ра 
сторжении брака с Кальдиныц Ми
хаилом Андреевичем, проживающим 
в г. Уссурийске.

Дело будет рассматриваться в на 
doahom суде Ленинского района 
г. Томска.

Акаченок Николай Петрович, про
живающий в г. Томске, улица Оси
пенко, 8, возбуждает дело о растор
жении брака с Акаченок Полиной 
Ивановной, проживающей там же.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Управлению карьерами требуют
ся на постоянную и временную ра
боту: бульдозеристы, мотористы, 
электрики, сварщик, кочегары, ин
женер по технике безопасности.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 109, телефон 61-35, 
к директору. 2—1

Мазур Галина Герасимовна, про
живающая в г. Томске, Кирпичный 
проезд, 19, возбуждает дело о р а 
сторжении брака с Мазуром Владими
ром Петровичем, проживающим в 
г. Томске, улица Сибирская, 83.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Голстихина Ефросинья Феоктистов 
на, проживающая в г. Томске, улица 
Первомайская. 32. возбуждает дело о 
расторжении брака с Толстихиным 
Владимиром Анатольевичем, прожи
вающим в г Томске, улица Перво
майская, 26.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Назимова Нина Алексеевна, прожи
вающая в г. Томске, улица Киевская, 
108, возбуждает дело о расторжении 
брака о Аксеновым Борисом Серге
евиче ,1, проживающим в г. Томске, 
улица Красноармейская. 78.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Коллектив Томского ремонт
но-механического завода бы
товой техники с прискорбием 
извещает о смерти мастера 

УВАИСКОГО 
Николая Степановича, 

последовавшей 16 июля, и вы
ражает глубокое соболезнова
ние семье и родственникам по
койного.

■ Р Е М К Ц Щ  
Г г л ч т е к к  л  

[ 7 в ] и м .М Й 1 ш и

Телефоны: ответ. сенретаря —
31-19, секретариата — 42-40, отде
лов: партийной жизни — 52-23, идео. 
логического — 47-45 и 42-46, промыш
ленности строительства и транспор. 
та —  37-75, сельскохозяйственного
— 37-39, советского строительства и 
быта — 37-77, писем и рабселько
ровской сети — 37-38 и 31-47, инфор
мации — 51-61, бухгалтерии и отде
ла объявлений — 37-36, стеногра
фистки — 52-02.

г. Томск, типография 
ное знамя».
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